



Buscar



Enviar



Comentar



Compartir



Compartir



Compartir

GOBIERNO

¿Qué significa la inminente salida de Germán Umaña, ministro de Comercio, del gabinete del presidente Gustavo Petro?

x



El ministro de Comercio, Germán Umaña, en una sesión en el Congreso

FOTO: Redes sociales (X).

El ministro Umaña, uno de los últimos técnicos del gabinete, se despidió este miércoles en el Congreso.

JUAN PABLO PENAGOS RAMIREZ

Periodista

mayo 23 de 2024, 09:16 A.M.

+ Ver Más



Unirse a whatsapp

La renuncia de **Germán Umaña Mendoza**, el ministro de Industria, Comercio y Turismo del presidente Gustavo Petro, **era una posibilidad que sonaba hace ya varios meses**, sobre todo después de que el primer mandatario públicamente se mostró incómodo con los miembros de su gabinete menos beligerantes a la hora de defender las posiciones del llamado 'gobierno del cambio'.

Esa posibilidad quedó confirmada este miércoles con el discurso que Umaña --**reconocido como uno de los últimos técnicos en el equipo más cercano al presidente y como un hombre de izquierdas siempre abierto al diálogo con otros sectores de la sociedad**-- dio en la plenaria de la Cámara de Representantes, justo después de que los congresistas aprobaran en cuarto y último debate un acuerdo para regular y fomentar las inversiones entre Colombia y Venezuela.

(Le puede interesar: [Claves del nuevo escenario de relación entre presidente Gustavo Petro y Álvaro Uribe: terminó el período de 'no agree'](#))

Estas fueron sus palabras: "**Quiero enviarles un abrazo fraterno de un colombiano**, de un profesor que solo ha estado en este Congreso tratando de desarrollar lo que he pensado siempre, lo que hemos pensado siempre, lo que ha sido el ejemplo de defensa de los derechos humanos desde mi padre Eduardo Umaña Luna, desde mi hermano asesinado y somos unos partidarios de la paz, del perdón, no del olvido. (...) Este servidor, durante muchos años, ha estado exiliado de este país, pero ha vuelto a trabajar con fe, con esperanza con respeto y con claridad por lo que ustedes y todos los colombianos quieren, un futuro mejor para nuestro país. Muchas gracias".

Temas Relacionados

SECTORES MAYO 9 DE 2024

Colombia y Venezuela habilitan tránsito por el Puente Internacional La Unión



SECTORES MARZO 19 DE 2024

Nuevos cupos para capacitar mipymes de cannabis, cáñamo, agroindustria y servicios



VIAJAR MARZO 4 DE 2024

Se lanza la campaña 'Colombia Biodiversa' para promover el turismo local: de qué trata



VIAJAR FEBRERO 1 DE 2024

Fitur 2024: se lograron expectativas de negocio superiores a los US\$30 millones



SECTORES

Colom habilita el Pue: Intern Unión



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO



Germán Umaña, ministro de Comercio.

FOTO: Milton Díaz EL TIEMPO

Aunque no es oficial, lo cierto es que fuentes de Palacio dan por hecho que Umaña se va del gabinete **para asumir la embajada de Colombia en Bruselas**, la cual quedará vacante con el regreso de Jorge Rojas al país para asumir como vicescanciller.

Esas fuentes señalan que Umaña habría comunicado su decisión ante el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, y el director del Planeación Nacional, Alexander López, durante un Consejo Económico en Casa de Nariño.

Umaña no se va del gabinete porque, en palabras del presidente Gustavo Petro "le diera miedo" avanzar con las propuestas de Gobierno. De hecho, el proyecto aprobado en plenaria representa un logro dentro de una de las líneas marcadas por el jefe de Estado: **tratar de restablecer las relaciones con Venezuela**, algo que avanza más en el plano económico (responsabilidad directa del Ministro de Comercio) que en otras áreas claves como la de seguridad y orden público.

(Además: '**Me sacaron porque necesitan puestos**': habla Francisco Ramírez, el director de Fonprecon que le declaró la guerra a las megapensiones)

Pero, a diferencia de la línea general del actual equipo del Presidente, **Umaña representaba una voz que se atrevía a cuestionar políticas o decisiones promovidas por el primer mandatario cuando las consideraba equivocadas o desenfocadas**. Un perfil muy similar al de Jorge Iván González, el respetado exdirector de Planeación, que era otro hombre de izquierdas altamente preparado y además convencido de la necesidad de buscar consensos con todos los sectores políticos y económicos para sacar adelante el país. González, como se recordará, fue apartado por Petro, quien incluso después lo señaló de supuestamente atravesarse en el camino de sus reformas.

Y como González, Umaña sería reemplazado en su cargo por un incondicional del Presidente: **suenan con fuerza el director de la Dian, Luis Carlos Reyes**, quien en este momento enfrenta serios cuestionamientos por los resultados del recaudo tributario y no tiene además buenas relaciones con el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla.

En esos enroques sin embargo sí hay diferencias: A González lo reemplazó un político: el exsenador Alexander López, quien pasó de perder su curul en el Senado a dirigir, sin ser la economía su área de formación, el centro neurálgico de la planeación del Estado. Si Reyes va a Comercio, se trata de un área en el que su formación económica y tributaria resulta fundamental.



Luis Carlos Reyes, Director de la Dian

FOTO: iStock/ Archivo EL TIEMPO

¿Qué significa la salida de Germán Umaña del Gabinete? "Es conocida la distancia y constantes enfrentamientos y pugnas entre el Ministro de Hacienda Ricardo Bonilla y el Director de la Dian Luis Carlos Reyes, así como el desgaste natural del cargo para el ministro de Comercio, German Umaña", señala el analista Gonzalo Araújo.

(También: [Los paralelos entre la polarización política en los Estados Unidos y Colombia](#))

Araújo asegura que, con el adiós de Umaña, **continúa la tendencia del Gobierno de incorporar en el gabinete una línea más activista**: "El Presidente aleja de las altas esferas del poder en Colombia cualidades necesarias en el ejercicio de lo público como la ponderación y la reflexión", afirma el analista.

Agrega que el ministro se va sin avances en una línea clave: **la de la reindustrialización del país**, "pues a pesar de la urgencia son cada vez más las empresas que deciden desinvertir o contener planes de expansión" debido entre otras razones a la incertidumbre económica.

A pesar de esto, el analista Jorge Iván Cuervo cree que igualmente la salida de Umaña no deja de ser sorpresiva, pues se trata de **"uno de los ministros más estables, alrededor de él no había debate**, su trabajo en el sector privado y con actores económicos era uno de los frentes de tranquilidad de parte del Gobierno". Para el experto, este movimiento implica generar "inquietud donde no la había".

En las próximas horas deberá confirmarse oficialmente la salida de Umaña, que era además uno de los últimos miembros del gabinete original de la administración Petro, del que sobreviven personajes incondicionales del Jefe de Estado como el ministro de Defensa, Iván Velásquez y la Ministra de Ambiente, Susana Muhamad.

JUAN PABLO PENAGOS RAMÍREZ - REDACCIÓN POLÍTICA

[RELACIONADOS](#) | [GERMÁN UMAÑA](#) | [MINCOMERCIO](#) | [SALIDA](#) | [GABINETE](#) | [PRESIDENTE GUSTAVO PETRO](#)

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



JUAN PABLO PENAGOS RAMIREZ

Periodista

mayo 23 de 2024, 09:16 A.M.



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Artículos en tendencia